

幼児の母



昭和十六年

幼稚園から

十一月

○幼稚園と家庭との聯絡といふことは幼稚園の方からお願ひすることでもあります、家庭の方からのことでもあります。一般的の注意といふやうなことでは、

我が我子の教育の上に最もいゝ感化な與へることは、昔から明かなことであります。所謂有閑夫人といふ名は、いつでもいゝ名譽であります。しかし、我子のためにも、いゝ母といふ意味であります。世が呑氣悠長であつた昔でした。又、「勤かない母」の方が何となく高尚なやうに思はれたりしてゐました。しかし、今日では、そんな區別は、もうすつかりなくなりて仕舞ひました。

それにもしても、人手の少ない家の中のことに忙しく、男手の足りない世の中のことに忙しく、立派にさつさと働きながら、それで我子の養育と教育も立派にし

いところでなく、御國のために相濟まないことになりました。
母がなまけてゐないで勤勞してゐることに於て、今日のお母さん方に、心から敬意を表さずにゐられません。

○つまり、家庭と幼稚園とは親類のやうなものです。用事(幼兒)のほかの話はしないといふのでは他人行儀でせう。

母は皆働く

今日の日本の母は、みんな働いてゐます。昔は、「働く母」と「働くかない母」とがありました。そして、「働く母」は何か特別のことのやうに考へられたりしてゐました。又、「勤かない母」の方が何となく

高貴なやうに思はれたりしてゐました。